



Villeneuvoises et Villeneuvois

Je vais vous conter l'histoire des Armoiries de Villeneuve-lès-Maguelone :

Comment sont-elles nées ?

« D'azur à deux Palmiers d'Or, leurs branches courbées se joignant l'une contre l'autre en forme d'arc »

L'Armorial Général a publié en 1696 un Edit (Loi ancestrale) qui a défini les caractéristiques des armoiries de notre commune.

A travers la présence des palmiers nous avons une évocation de l'occupation sarrasine dans notre région au 8^{ème} siècle.

Une légende alimente cette thèse.....

Bien sûr ce n'est qu'une légende mais les légendes ne sont elles pas bâties sur des faits réels ?

Je vais vous raconter la légende de la baleine de Maguelone. Et c'est vous qui en jugerez.....

Jadis, la vie était paisible sur la petite île de Maguelone, située dans le golfe du Lion au bord de la mer Méditerranée.

Les habitants de cette île vivaient grâce au produit de la pêche.

Mais un jour sur la mer calme, un pêcheur aperçut dans la brume, des voiles qui s'approchaient du rivage. Il souffla dans une corne de toutes ses forces, pour prévenir la population de l'île.

Quand les bateaux se rapprochèrent, les villageois furent pris de panique car ils reconnurent le pavillon des sarrasins.

Les bateaux ennemis vont encercler l'île crièrent-ils. C'est le siège!

On organisa la défense en fermant toutes les portes de la cité et en relevant les pont-levis.

Le siège fut long. Les provisions vinrent à manquer et la famine s'installa.

Désespérés les habitants de Maguelone grimpèrent au sommet des remparts pour se rendre.

C'est alors que surgit au loin, une énorme masse d'un gris bleuté : une baleine !

La reine des mers fonça droit sur la flotte sarrasine et à chaque coup de queue, coulait un bateau.

En éventrant une coque, un régime de dattes s'échappa de la soute.

La baleine l'avala d'une bouchée pour se donner des forces.

Les derniers bateaux rescapés prirent la poudre d'escampette.

Maguelone était sauvée!

Malheureusement, pendant l'assaut, la baleine avait été touchée à mort par des lances et des flèches.

Le pauvre animal s'échoua sur la plage de l'île et rendit son dernier soupir.

Les villageois étaient tristes et malheureux car leur sauveur était mort.

En signe de reconnaissance éternelle ils l'enterrèrent lors d'une cérémonie solennelle où toute la population rendit à leur sauveur un grandiose dernier hommage.

L'année suivante, deux petits palmiers sortirent de terre. Les habitants stupéfaits virent qu'ils poussaient juste à l'endroit où la baleine avait été enterrée.

Ce furent bientôt deux magnifiques arbres qui devinrent la fierté des villageois.

Plus tard, les habitants de Villeneuve-lès-Maguelone choisirent les deux palmiers pour figurer sur les armoiries de leur village.

A cette occasion les villageois organisèrent une grande fête.

Les demoiselles de Maguelone, vêtues de leurs plus belles robes, dansèrent une farandole avec tous les habitants de Villeneuve-lès-Maguelone.